
本日の授業で
発表者になって
しまいました｡
ものすごい

ﾌﾟﾚｯｼｬｰです
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まだまだ大勢の人前に出て
プレゼンをやるかもしれないと思うと

逃げ出したくなってしまいました｡
早くプレゼンに慣れたいです

まだまだ大勢の人前に出て
プレゼンをやるかもしれないと思うと

逃げ出したくなってしまいました｡
早くプレゼンに慣れたいです

自分の意見を
何も言えないことが

情けなかった

「会議」というのは新鮮だった｡
一人一人が発表するより

色んな意見が出て刺激があった

苦痛でしょうがなかったけど
初対面の人の話を聞いて

少し気が楽になった

司会をやっていて焦りすぎた｡
司会なのに喋りすぎた逃げる

12人→4人

初めて「会議→プレゼン」という
流れでやってみて､話し合って
すぐに発表するということの

ｽﾋﾟｰﾄﾞの速さに難しさを感じた｡
発表者にまとめて発表して

もらうような形になってしまって
申し訳なかったです

今回は議長をやりました｡
珍しく自発的でした｡こういう

授業は楽しくて好きです

いつもとは違う
会議式のﾌﾟﾚｾﾞﾝは

楽しかった

小さくても大きくても､会議が上手く
いかない時ってあるんですけど

この形式でやれば､少しは
まとまった意見が出てくると思った

メモをまとめることの大切さを
感じるとともに､どうやって

結論のために必要な意見を
多くするかが問題だと思った

メモをまとめることの大切さを
感じるとともに､どうやって

結論のために必要な意見を
多くするかが問題だと思った

ｸﾞﾙｰﾌﾟで話し合っても
一人で資料を作り

発表するので
負担が重いと思う

会議は主体的に参加しないと
意見をまとめるのが大変だと思う｡
ポイントを絞り､掘り下げて､話し
合うことで貴重な意見が多く出て

意思決定がしやすいと思った

今日は会議のテーマとなったのが
自分の興味のないことだったから

参加意欲が削られた

今日の授業は
今までの中で

一番脳が働いた

今日の授業は
今までの中で

一番脳が働いた

苦痛
35人→19人

仕事
28人→36人

テーマが出席者同士
共有できるものでよかった

高校時代､多くの人達の前で話をする
機会が何度もありました｡もしその時
プレゼンの知識が少しでもあれば

もっと良いアドバイスができたのでは
ないかと思います｡今後このような機会に
出会ったら､最高のプレゼンができるよう
この授業でたくさんのことを吸収したい

来週はもっと
攻めたい

今回はいろんな意見が聞けて良かった｡
経験の差によって持つ意見が違うと思う
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会議で短時間で
結論を出すのは

難しい

私は学祭実委で何度も会議を
しましたが､先輩方の司会者ぶりは
さすがといえます｡司会者次第で
会議が良くも悪くもなると思った

先生の前説が
長く感じた

先生の前説が
長く感じた

「会議には加減乗除がある」
早速今晩の会議から

使わせていただきます｡
消費者の立場に立って

自分の言葉＝新しい言葉で
説明､新しい言葉の創造を

してみます｡今日の授業から
ｷﾞｱﾁｪﾝｼﾞしたって感じですね

「会議には加減乗除がある」
早速今晩の会議から

使わせていただきます｡
消費者の立場に立って

自分の言葉＝新しい言葉で
説明､新しい言葉の創造を

してみます｡今日の授業から
ｷﾞｱﾁｪﾝｼﾞしたって感じですね

意見を言う人と言わない人が
決まってて､話し合いが
できてなかったと感じた

意見を言う人と言わない人が
決まってて､話し合いが
できてなかったと感じた

今日のプレゼンは､何だか
知識が身に付きそうで

会議という感じで楽しかった

自分の中でプレゼンへの
意識が高まってきた｡
このまま自分でつめて
能力を上げていきたい

会議成功のための
黄金のルールは
体系的で､すごく
利用しやすそう

司会者が参加者全員に
話を振りつつ､自分の
意見を言っていたので

うまいなぁと思った

今日は今までの授業と違い
会議形式で面白かった

今日は今までの授業と違い
会議形式で面白かった

引き算ばかりする人が
多いと思っていたので

ゼミの決め事にも
この方法は使える

会議は楽しいので
何回か実施して欲しい

今日の話し合いは司会者､発表者､
出席者という役割があって､非常に

分かりやすく､楽しい授業だった

空間コースとして　　　　　　　
プレゼンは大切なもの｡　　　
この前の授業で公衆トイレの
プレゼンがあったのだが､この
授業の成果が出ているのが

自分でも分かった

仕切り役＝司会者が
優れていれば

サクサク会議は
進行していくと思う

自分の意見が反映されることが
こんなに嬉しいことだなんて
知らなかった　　　　　　　　　

議長は
大変なんだ

仕事

　　　「図解ｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝの最も大事なことは
　　　相手にとって､いかに有益かというのを
　　　明確にすること｡」当たり前のことだけど

忘れがちになっているなと思った｡会議
決行責の原則は､かなり参考になった

司会をやったが時間内に
まとめることが　　　　　　　
できなかった　　　　　　　　

いかに政治への
興味が低いのかを

思い知らされた

　　　　　「ﾌﾟﾚｾﾞﾝを実際にする
時間を長く」という意見が

多く出て､皆のやる気を感じた

だんだん
楽しく

なってきた

色んな意見に触れ
面白かった

お互いの意見を聞くことも
大切だと感じた

？
16人

自ら
0人→4人



具体例があり
分かりやすかった
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３人のプレゼンを聞いた感想

声が大きくて
聞き取りやすかった

端的に
まとまっていて

良かった

端的に
まとまっていて

良かった

会議では意見がまとまって
いなかったけど､しっかり

まとめてくれたので良かった

声のｲﾝﾄﾈｰｼｮﾝが分かりやすく
大事な点を良くまとめていた｡

具体例を挙げたのが良い

声のｲﾝﾄﾈｰｼｮﾝが分かりやすく
大事な点を良くまとめていた｡

具体例を挙げたのが良い

淡々と話しすぎている
気がしました

きちんと流れがあって
分かりやすく

訴える力があった

ややメモを見ての
棒読みが

多かった気がする

言いたいことが
ハッキリしていて

よかった

言いたいことが
ハッキリしていて

よかった

一連の動作が
スムーズで
慣れている

印象を受けた

流れがスムーズ

要点がハッキリしていた

ポイントが
まとめてあり

分かりやすかった

内容が簡潔で
大変分かり
やすかった

幾つか挙げた中から
１つを掘り下げて

提案することで､よく
理解することができた

落ち着いた
プレゼン
落ち着いた
プレゼン

資料を見ている
時間が多いかな？

雰囲気がよかった

結論をきちんと
伝えていたと思う

短時間での
発表の仕方は

参考になる

問題について
番号がついていて
理解しやすかった 前髪だけ

気になります

聞く人の目を
見ていない

最初に自己紹介を
して欲しかった テンポがよかったです

もう少し納得しやすい
具体例があると

より理解しやすかったかも

嘘を言われても
納得しそうな
勢いだった

マフラーは外して欲しい
（まあどうでもいいか）

同じことを何回も
言っているような

気が少しした

強調の仕方が
良かった

第一に～､第二に～､
第三に～と､上手く

まとまっていた

理由→対策→例と
上手くまとまっていた

声が良かった

亀田さん

高橋さん



プレゼンテーションの技術5④20011112

高齢化社会の中で
若者ができることは

何かについて

自分の生活と
リラクゼーション法

東アジア共同体は
実現できるか

・異文化理解とは　　
・フリーターについて

・これからの日本経済について
・アメリカのテロについて　　　　

地域の活性化

・宮城大学の改善案　　　　　
・航空業界を盛り上げるには 男女共生社会を考える

テロについて
日本のやるべきこと

デ情の生徒も
多くいるようなので
発創性について

宮城大学を
より良い大学に

していくためには？

幸福論について

外国進出の
スポーツ選手に

ついて

外国進出の
スポーツ選手に

ついて

宮城県の
将来について

社会で話題になっている
問題など（新聞などから）

もっと考える時間が欲しい｡
ありがちなテーマはつまらない

魅力ある宮城大を作ろう

大学生活について
・大学生活を楽しむとは？
・大学とは？　　　　　　　　

内容が非常に
まとまっていて

よかった

前を向いていて
良かったと思う導入部が「えっとー」で

始まったのが
大変気になりました

あの､その､そのような
といった言葉が多かった

堂々としていて
良かった

おそらく唯一の
一年生にも関わらず
頑張っていたと思う

おそらく唯一の
一年生にも関わらず
頑張っていたと思う

周りを見ながらの
発表で良かった

少し大きな声で
プレゼンした方が

より説得力が
出ると思います

もう少しテンポよく
話せばよいと思う

もう少しテンポよく
話せばよいと思う

２つに分けて
考えていた部分が

とてもよかった

ちょっと結論が
弱かった気がします

マイクの使い方が
すごく良かった

最初に
自己紹介を
して欲しい

うちのグループで
話し合い自体､上手く
まとまらなかったけど
頑張ってくれました

原因→大→細と順番に身近なところに
近づいてきて上手くまとまっていた

分かりやすい言葉で
よかった

導入をもっと良くしたら
いいと思います

抽象的な言い方で
分かり辛かった

熊谷さん

今後取り上げて欲しいテーマ


